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Straumann Group,  
leader mondial des implants dentaires 

«La force novatrice du fournisseur  
est très importante»

intErviEw

intErviEw D’alExanDrE stEimlE (fEmtOPrint), vainquEur Du GP DEs ExPOsants 2019

savOir-fairE

lE DirEctEur Du salOn EPHJ à l’intErviEw

Quels sont les éléments qui vous 
ont marqué lors de l’édition 2019 
du Salon EPHJ ?
Alexandre Catton, directeur du Salon EPHJ: 
Je suis admiratif devant le soin qu’apportent 
nos exposants à aménager et décorer leurs 
stands pour mettre en valeur leurs produits.

Une petite anecdote à nous 
raconter ?
En fait, je m’aperçois que le Salon ne 
quitte jamais mon esprit… L’année 
dernière, je me rendais en voiture chez 
des amis pour un week-end. Sur la route, 
je vois le nom d’une entreprise qui fait 
tilt ! En les contactant, le lundi suivant, 
je découvre qu’ils venaient d’acheter 
une machine pour développer une 
activité dans l’horlogerie. Résultat, cette 
entreprise a participé au Salon EPHJ pour 
la première fois en 2019, et je crois savoir 
que ça s’est plutôt bien passé pour eux…

L’augmentation du nombre de 
visiteurs était-elle attendue ?
Nous avons tout fait pour. Même si c’est 
notre priorité et que nous mettons les 
moyens pour attirer plus de visiteurs 
internationaux, cela reste un défi. Nous 
allons poursuivre cet effort en 2020, avec 
un effort ciblé vers les gros acheteurs de la 
medtech.

Pouvez-vous nous présenter 
l’innovation qui vous a permis 
de gagner le Grand Prix des 
Exposants 2019 ?
Alexandre Steimle: Le Safe Puncture 
Optimized Tool (SPOT) est un dispositif 
chirurgical miniaturisé qui, dans le 
cadre de troubles vasculaires tels que 
l’occlusion veineuse rétinienne (OVR), 
a pour but d’injecter en toute sécurité 
des médicaments dissolvant les caillots 
dans les veines rétiniennes. Sa structure 
monolithique de verre est unique dans 
son genre: SPOT combine à la fois un 
système mécanique passif, en 3D, avec 
un canal microfluidique qui s’étend le long 
du dispositif jusqu’à la pointe de l’aguille. 
De ce fait, l’innovant mécanisme bistable 
réglable permet au chirurgien de contrôler 
la course de l’aiguille d’injection et de la 
déclencher à la demande en introduisant 

«Il y aura toujours plus de visiteurs 
internationaux»

«Les tests in-vitro de SPOT affiche 
un taux de 100% de réussite»

Quels seront vos principales 
actions pour l’année 2020 ?
Créer les meilleures conditions possibles 
pour que nos exposants fassent des 
affaires en diversifiant leurs marchés. Nous 
allons franchir une étape supplémentaire 
en termes de communication et de 
mise en valeur de ces savoir-faire. Nous 
rencontrons aussi nos exposants sur le 
terrain.

Allez-vous poursuivre vos efforts 
pour internationaliser encore plus 
le visitorat du Salon ?
Chaque année, nous internationalisons 
un peu plus l’EPHJ. Le Salon réunit déjà 
des visiteurs de 56 pays. Nous travaillons 
actuellement sur des campagnes de 
communication ciblant des clients et 
des prospects au-delà des frontières 
suisses ou à travers des partenariats 
institutionnels.

Quelles sont les grandes 
tendances pour l’édition 2020 ?
L’univers de la haute-précision, notamment 
dans l’horlogerie-joaillerie, n’échappe pas 
aux exigences de traçabilité et de durabilité 
des grandes marques. C’est une thématique 
que nous aborderons. Nous voulons aussi, 
d’entente avec les exposants, consacrer un 
moment du Salon au recrutement.

Comment envisagez-vous le 
rôle du Salon EPHJ au cœur 
de toutes les initiatives qui 
sont prises pour soutenir 
l’horlogerie ?

Ce salon a été créé pour mettre en 
valeur les compétences horlogères 
en amont et en aval du produit fini. 
Les marques viennent toutes faire des 
affaires au Salon. C’est ainsi que nous 
soutenons l’industrie horlogère. En 
créant le meilleur écosystème possible 
pour que ces deux mondes puissent 
se rencontrer et grandir ensemble à 
une échelle qui dépasse les simples 
frontières de la Suisse.

Véritable cœur du calibre 
automatique, la masse 

oscillante participe 
activement à la magie 

de l’énergie autonome 
et individuelle de 

chaque montre. Un 
composant unique 

qui fait partie de 
la belle histoire 

jurassienne 
de Décovi.

Vous êtes le leader 
mondial des implants 

dentaires avec une holding 
dont le siège est à Bâle. 

Beaucoup de PME suisses 
spécialisées dans la haute 
précision s’interrogent 

sur le meilleur moyen de 
vous approcher afin de vous 
présenter leur savoir-faire. Un 
conseil à leur donner ?

Mark Hill, Corporate Communication 
& Public Affairs: De préférence via nos 
spécialistes des zones d’opérations ou 
de développement commercial à Bâle. Si 
un fournisseur souhaite développer une 
innovation avec Straumann, le portail de 
l’innovation se trouve sur le site web du 
groupe, straumann-group.com.

Avec quels types de sous-
traitants travaillez-vous ? 
Collaborez-vous avec des 
entreprises spécialisées dans 
les technologies de haute-
précision ?
Pour notre société, les caractéristiques 
suivantes sont importantes pour la 
coopération avec des sous-traitants à la 
pointe de la technologie: force novatrice 

du fournisseur, bénéfice pour les projets 
actuels et futurs, possibilité de réaliser des 
économies de coûts dans la production 
de nos produits, éventuellement avec une 
réduction de capacité.

Est-ce que le savoir-faire micro-
technique de l’horlogerie est 
une compétence qui peut vous 
intéresser ? Travaillez-vous déjà 
avec des sociétés horlogères 
qui ont su se diversifier vers le 
medtech ?
Les origines de Straumann sont en effet 
dans l’horlogerie et la mécanique de 
précision. En conséquence, notre usine 
de Villeret dans le Jura bernois 
est au cœur de l’industrie 
horlogère suisse, où nous 
trouvons des employés 
dotés de ces compétences 
spéciales.

Êtes-vous très attentifs 
aux innovations dans ce 
domaine de la haute-
précision ?
La mécanique de précision est 
l’un des piliers sur lesquels 
repose notre activité. Et 

grâce aux innovations, nous pouvons 
continuellement développer notre activité 
et nous positionner en tant que fournisseur 
de premier plan en dentisterie esthétique.

Est-ce que vous pensez que 
le medtech suisse a un rôle 
important à jouer sur ce marché, 
avec des véritables plus-values en 
termes de savoir-faire ?
En Suisse, la technologie médicale est une 
industrie importante, à forte valeur ajoutée. 
De nombreuses entreprises jouissent 
d’une bonne réputation dans le secteur 
et proposent des solutions de haute 
technologie.

L’histoire débute en 2009. Décovi a été 
approchée pour usiner du tungstène, une 
matière difficile à travailler et très complexe 
à décorer. «Nous avons accepté le défi et 
après quelques semaines, nous usinions 
des pièces de tungstène qui ressemblaient 
déjà à des masses oscillantes, se souvient 
Claude Chèvre, directeur général de Décovi.

Au début, la société du Groupe Acrotec se 
limitait aux opérations de tournage, fraisage 
et ébavurage. Et puis Décovi a ajouté à sa 
production les décors (colimaçonnage, 
côtes de Genève, cerclage, satinage, 
traitement de surface, épargne et 
tampographie), le gravage laser, la mise en 
couleurs et, plus récemment, l’assemblage 
du roulement à billes sur les masses.

«Nous produisons désormais environ 
1’000’000 pièces par an qui peuvent être 
signées du sceau Swiss Made. Ce succès, 
c’est la récompense de dix ans d’efforts 
et d’un savoir-faire unique qui constitue la 
force de l’horlogerie suisse», conclut Claude 
Chèvre.

Décovi et ses masses oscillantes 
10 ans au service des plus grandes marques

directement le médicament, aussi près 
que possible du site d’occlusion, réduisant 
ainsi drastiquement toute complication 
fréquemment associée à la canulation 
veineuse. 

Six mois plus tard, où en êtes-
vous avec cette innovation ?
Les premiers prototypes sont en cours 
de validation in-vivo dans l’œil de porc 
et d’embryons de poulet. Les résultats 
des tests in-vitro ont démontré un taux 
de réussite de 100%, qu’il s’agisse 
du perçage sécurisé et contrôlé ou du 
fonctionnement d’actionnement du système 
mécanique. Néanmoins, des optimisations 
du dispositif ont été apportées, surtout 
en ce qui concerne la performance de 
l’injection de fluides afin de rincer les 
veines obstruées.


